



Universidad de  
**CUNDINAMARCA**

## **Semana del café en la Universidad de Cundinamarca: innovación, barismo y sello BPA**

La Universidad de Cundinamarca se alista para vivir del 23 al 26 de septiembre una semana académica y cultural dedicada al café. El evento será el primer gran escenario tras recibir la certificación en Buenas Prácticas Agrícolas (BPA) del ICA, un reconocimiento que la convirtió en la primera institución de educación superior del país en alcanzar este estándar para el cultivo del grano.

La programación reunirá a expertos nacionales e internacionales, estudiantes, productores y empresarios en torno a la marca institucional Udecafé, que integra procesos de cultivo, tostión y comercialización con sello académico.

### **Conferencias, talleres y competencias**

El 23 y 24 de septiembre se realizarán conferencias en agronomía, zootecnia y medio ambiente. El 25 de septiembre será el turno de las actividades prácticas: clasificación, barismo, cata de café y talleres especializados.

Finalmente, el 26 de septiembre se llevará a cabo la semifinal y final de competencias de barismo y catación, junto con la premiación y entrega del sello a la calidad en taza. La jornada cerrará con una muestra floral en carretillas, demostraciones de drones en cultivos de café y charlas sobre tendencias del sector.

### **Hito institucional**

El logro fue posible gracias al trabajo de la Unidad Agroambiental La Esperanza, sede Fusagasugá, donde el programa de Ingeniería Agronómica desarrolla proyectos con altos estándares. “Somos la primera universidad en el país en recibir esta distinción, que fortalece prácticas esenciales en el cultivo del café”, destacó Jonathan Córdoba Fontecha, coordinador del programa.

La certificación, además, permitió formar a cerca de cien nuevos certificadores en BPA y consolidar procesos de innovación en barismo y catación con apoyo de expertos como la catadora profesional Edna Brilly Melo.

### **Café con sello académico**

Con estas iniciativas, la Universidad de Cundinamarca impulsa la consolidación de Udecafé y proyecta un modelo educativo que conecta el aprendizaje práctico con el desarrollo regional, dinamizando el clúster cafetero del Sumapaz.



Universidad de  
**CUNDINAMARCA**

El evento de la próxima semana será, entonces, la oportunidad para que la academia y el sector cafetero se encuentren alrededor de un propósito común: producir, innovar y comercializar café con calidad y sostenibilidad.

## **ACERCA DE LA UNIVERSIDAD DE CUNDINAMARCA**

La Universidad de Cundinamarca es una institución pública de educación superior comprometida con la formación integral de profesionales y el desarrollo sostenible de la región y del país. Cuenta con su sede principal en Fusagasugá y seccionales en Girardot y Ubaté. Además, tiene extensiones en Chía, Facatativá, Soacha y Zipaquirá. Su amplia oferta académica incluye programas de pregrado y posgrado en diversas áreas del conocimiento. Su misión se centra en contribuir al progreso científico, tecnológico, social y cultural del territorio mediante procesos de docencia, investigación y extensión, que responden a las necesidades de las comunidades y promueven la equidad, la inclusión y la excelencia académica.